

Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrats Mathematik an der HHU am 16.12.2021

Tagesordnung:

TOP 0: Regularia

TOP 1: Berichte

TOP 2: Anschaffungen

TOP 3: Raumordnung/Maskenpflicht [erst später durch GO-Antrag hinzugefügt]

TOP 4: nächster Sitzungstermin

TOP n: Verschiedenes

TOP 0: Regularia

Protokoll: Luca Leon Happel und Laura Keller

.

Unterschrift Protokoll: _____

Redeleitung: Gustav Schauer

.

Unterschrift Redeleitung: _____

Sitzungsbeginn: 09:29

Anwesende

Anwesenheit der Räte:

Vorname	Nachname	anwesend?
Alina	Zajak	ja (online), nur TOP 1
Eduard	Bopp	ja
Gedeon	Prosch	ja
Hannah	Heidinger	ja (online)
Louisa	Mund	ja (online), ab TOP 1.5
Matthias	Mones	nein, unentschuldigt
Roger	Sellin	nein, unentschuldigt

Anwesende Nicht-Räte mit Redebeitrag und alle weiteren Personen, die hier aufgenommen werden wollen

Gustav Schauer (kooptiert)

Luca Happel (kooptiert)

Laura Keller (kooptiert)

Sabrina Ebert (NaWi, FakRat)

Weitere Regularia

Die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen.

Wir sind mit 4 von 7 Räten beschlussfähig.

Wir beschließen die vorgeschlagene Tagesordnung. Dabei ist Gedeon ausdrücklich dafür.

Protokoll der letzten Sitzung (2.12.):

Gustav bittet darum, im Bericht vom FakRat "Unischlüssel" durch "Außentürschlüssel" zu ersetzen.

Wir nehmen das Protokoll der Sitzung vom 2.12. mit dieser Änderung einstimmig an.

TOP 1: Berichte

1. FSVK

- Bericht vom 7.12.
 - FSVK war nicht beschlussfähig => Bei der nächsten müssen zwei Protokolle angenommen werden.
 - Luca (FSRef) arbeitet am Youtube-Kanal "Fachschaftenreferat HHU"
 - Räte-only (Und Vorstand) Jahresabschlussveranstaltung am 17.12. (parallel zu "Echt oder Fake" der FS Physik :-/)
 - Es gibt jetzt Geschenke für die erste FS, die den Semestergeld-Antrag abgibt.
 - SP (Studierendenparlament) hat Mitgliedschaft der Studierendenschaft der HHU im FZS beschlossen.
(https://de.wikipedia.org/wiki/Freier_zusammenschluss_von_student*innn
<https://www.fzs.de/>)
 - SP-Saal wird mehr oder weniger fertig.
 - Iffa (Anglistik) möchte in's FS-Ref. Wahl findet (hoffentlich) beim nächsten Mal statt. (Sabrina wendet ein, dass sie qualifiziert ist)
 - Rampen neben der ULB zum AStA dazubauen. Gibt wohl bald eine Petition.
- nächste FSVK: Di, 21.12. 18 Uhr c.t. in 6E
 - Gustav geht hin.
 - Gedeon geht auch hin.

2. TriPpeR zu den Glühweinständen (Mo 12:30)

- Gustav war dabei.
- Es wurde über die nötigen Hygienemaßnahmen gesprochen.
- Wegen Helfermangel wurde auf den Waffelverkauf verzichtet, weil dieser verhältnismäßig die meisten Helfer braucht.
- Nach der Androhung, dass der Stand ganz ausfallen könnte, haben sich bis Dienstag 12 Uhr noch genug Helfer eingetragen.
- Wenn die Prognosen von Marcel L. stimmen, gehen wir mit einem Gewinn von mehreren Hundert Euro aus den drei Glühweinständen heraus. Da die INPhiMa-Fachschaften eher zu viel als zu wenig Geld haben, wird der Gewinn gleichmäßig auf die fünf beteiligten Fachschaften verteilt, das heißt, 20% gehen an die FS Chemie, der Rest bleibt auf dem INPhiMa-Konto.

3. Gremien

1. FakRat

- Notizen von Robin hier: <https://pad.hhu.de/s/uFQ6f2vgZ#>
- Ziemlich uninteressant (Zitat Robin)
- TOP 6 Finanzen dürfte für die WE-Vertreter interessant sein, weil das Thema auch in der WE besprochen wird. Für Abkürzungen Gustav fragen.
- Sabrina berichtet von weiteren Punkten, welche nicht ganz so uninteressant waren (Zitat Gustav):
 - **Universeh-Projekt:** Allianz von 5 Universitäten, zu denen auch die HHU zählt, mit dem Ziel, ein gemeinsames interdisziplinäres Curriculum mit Schwerpunkt "Weltraum" zu entwickeln.
 - Langfristig: gemeinsame Programme im Rahmen einer transnationalen Europäischen Hochschule
 - Ab WiSe2022/23 wird es eventuell gemeinsame Studierendenkonferenzen, Winter-/Sommer schools, Workshops für Studierende geben
 - Es soll explizit nicht nur Bezüge zu naturwissenschaftlichen sondern auch zu anderen Themengebieten geben, z.B. zur Linguistik.
 - Allgemein: Immatrikulationszahlen werden aufgrund eines "Demographischen Wandels" wohl zurückgehen
 - **Nachhaltigkeit:** Rektorat hat sich darauf geeinigt, sich mehr in der Nachhaltigkeit engagieren. Konkret gab es wohl erste Gespräche mit dem BLB zu der Sanierung von Gebäuden.
 - **Pandemische Lage:**
 - Coronastrategie: "Präsenz soweit es geht"
 - es wird wohl sehr wahrscheinlich wieder Freiversuche geben
 - **Außenschlüssel:** Es gibt jetzt eine Stelle in D6 zum Austausch der elektronischen Schlösser.
 - **Finanzen:**
 - Es wird in den nächsten Jahren eine Reihe von investitiven Massnahmen geben, die grade besprochen werden.
 - Da die **Informatik**, wie bereits im Fakultätsrat beschlossen, ausgebaut werden soll, erhält sie
 - neue Räumlichkeiten und
 - 4 neue Professuren mit Ausstattung 8 Academic Teacher
 - zur Hälfte bezahlt vom Rektorat(800TEuro) / Hälfte von der Fakultät
 - Es wurde über die Verteilung der Gelder auf die Studiengänge berichtet; sollen jetzt Gelder entsprechend verplanen.
 - Zahlen sind nicht 100% fest.
 - Es wird wohl eine Verschiebung der Geldmenge in den

Töpfen PMB und QVM geben.

- Bei mehr Interesse zu den Finanzen der Fakultät kann man sich bei den studentischen Vertretern*innen melden. Von der InPhiMa sind das Robin, Steffen, Sabrina.

2. Task Force Lehre

- Gustav hat dort kurzfristig Robin vertreten.
- Für alle, die das Konzept nicht kennen: Herr Börner und Herr Görlitz lassen sich von den Studis erzählen, was gerade coronamäßig los ist und was für Probleme es ggf. damit gibt. Dazu wird jeder einzeln drangenommen. Die Sitzungen sind alle paar Wochen freitags um 14 Uhr und dauern nicht viel länger als eine halbe Stunde.
- Gustav hat vom Problem bei Ana1 bei Prof. Köhler berichtet, Herr Görlitz wird sich darum kümmern.
- Voraussichtlich gibt es dieses Semester wieder Freiversuche für die Klausuren (einmal pro Modul und Semester). Sicherheit gibt es dazu bis Ende des Jahres.
- Die Maskenpflicht gilt jetzt auch am festen Sitzplatz mit Mindestabstand.
- Aufforderung, sich an die Maskenpflicht zu halten.
- Aufforderung, sich impfen/boostern zu lassen.
 - Feste Zusage, dass das Impfmobil im Januar auf den Campus kommt.
 - Am UKD sind noch Impftermine frei.
 - Impfzentrum am Hbf

Gustav stellt einen GO-Antrag zur Aufnahme eines zusätzlichen TOPs "Raumordnung/Maskenpflicht". Der GO-Antrag wird einstimmig angenommen; der TOP wird als TOP 3 hinzugefügt. Um das Thema später nicht erneut aufgreifen zu müssen, springen wir direkt zu TOP 3: "Raumordnung/Maskenpflicht". Anschließend springen wir hier hin zurück.

4. QVM-Anträge

- Studis teXen handschriftliche Skripte (Roger)
- Da Roger nicht da ist, wird auf der nächsten Sitzung darüber gesprochen

5. Mail

- Tess ist zurückgetreten. Damit sind wir ab jetzt schon mit 4 Räten beschlussfähig.
- Der Materialbeauftragte des AStA macht am Freitag ca. 9:15-9:30 eine kleine Inventur. Gedeon hat versprochen dann dazusein.
- Mail an Herrn Köhler bzgl. Online-Abgaben (Hannah und Gedeon)
 - Es ist noch keiner dazu gekommen, sich darum zu kümmern. Somit wird dieses Thema nächste Woche wieder aufgegriffen.
- Letzte Sprechstunde Petra ist am 20.12.2021.

- Betrifft Kassenwart; Eduard hat sich schon darum gekümmert.

6. Social Media

1. Instagram

- Ein Begrüßungstext wurde erhalten und wird demnächst auf die offizielle FS-Mathe instagramseite gepostet.
- Es soll das momentane Logo der Fachschaft als Profilbild verwendet werden.

2. Discord

- Gustav würde gerne auch im Kanal "Ankündigungen" schreiben können. Damit sind alle einverstanden.
- Es soll eine Ankündigung über eine offene Stelle für das Analysis 2 Nachklausurtutorium in dem "Ankündigungen" Channel des Discord-Servers hochgeladen werden. Für alle anderen Nachklausurtutorien sind bisher schon Stellen vergeben.

3. Facebook

- Wer kümmert sich eigentlich um den Facebook, wenn Christin nicht mehr an der Uni ist?
 - Alina würde sich darum gerne kümmern.
 - Da Christin bisherige Beauftragte für Facebook ist, soll temporär die Stelle doppelt von Alina und Christina besetzt werden, sodass Alina eingearbeitet werden kann.
- Die Idee eines Social-Media-Teams ist aufgekommen, welches sich koordiniert, um sich um die anfallenden Aufgaben zu kümmern.

7. kommende/vergangene Veranstaltungen

1. Bowling-Event

- Das Event fand einen Menge Anklang in der Studierendenschaft, besonders die Teambildung wurde gelobt.
- Louisa hatten den Einwand, dass viele Leute zu spät kamen, und schlug vor, dass beim nächsten Mal eine halbe Stunde, bevor wir die Bahnen gemietet haben, kommen sollen.
 - Dadurch kam es dazu, dass eine Bahn für eine Stunde nicht verwendet werden konnte und bezahlt wurde.
- Fehlende Koordinierung führte zu Problemen, da von jedem Studenten 2,50€ einzeln eingesammelt werden musste.
- Die Impfkontrolle von Cosmo-Sport wurde nicht gewährt, sodass bei kommenden Events eine von der Fachschaft geleitete Impfkontrolle durchgeführt werden sollte. Außerdem soll bei kommenden Events eine Bitte an den Veranstalter über die korrekte Ausführung der Impfkontrolle abgegeben werden.

2. Nikolaus-Aktion "Erstis bewerfen"

- Generell kam die Aktion gut an und hatte ihren Sinn erfüllt!

3. Glühweinstände

- Siehe TOP 1.2 TriPpeR.

4. heute: INPhiMa-Weihnachtsfeier

- Entfällt.
- Bei einer anonymen Umfrage im Ratsumfeld der INPhiMa-FSen waren 11 Leute dafür und 17 dagegen, dass die INPhiMa-Weihnachtsfeier stattfindet.
- Aufräumschicht entfällt folglich.

5. morgen: Echt oder Fake

- 19 Uhr bis ca. 21 Uhr
- Zoomlink: <https://zoom.us/j/98638106359>

6. morgen: Weihnachtsfeier des FS-Ref für FS-Räte und AStA-Vorstand

- Ort und Uhrzeit finden sich in Cids Fachschaftenchat.

7. Weihnachtsferien vom 23.12. bis zum 5.1.

8. Wahl-VV

- Montag 10.1.2022 16:30 Uhr Hörsaal 5C
- Eduard bereitet den Kassenbericht vor.
- Gedeon bereitet den allgemeinen Bericht des FS-Rates vor.
 - Gustav würde ihm dabei helfen, indem er die Protokolle durchgeht.

9. WE-Sitzung ist am 11.1.

8. Einkauf:

- Es wurden folgende Dinge eingekauft:
 - Kornflakes
 - gesalzene Erdnüsse
 - Salzstangen
 - Gummibärchen
 - Schokolade
 - Tiefkühlpizzen
 - Mate
 - Red-Bull
 - Apfelsaft
 - Malzbier
 - diverse weitere Nahrungsmittel
- Kassenzettel werden bereitgestellt.

9. Unser Server beim ZIM

- Luca berichtet über den aktuellen Stand.
- Es wurde ein Backup der alten fsmathe.de-Seite erstellt, welche Luca auf

quoteme.github.io/fsmathe-altwebsite/ hostet.

10. Fachschaftslogo

- Einige Ideen wurden bisher von Luca, Laura und Gedeon konstruiert.
- Konkret ist noch kein neues Logo vorhanden, dennoch wird daran weiter gearbeitet.

TOP 2: Anschaffungen

2.1 Raum-Mikrofon für Hybrid-Sitzungen

Bei der VV letzte Woche mussten wir ein Mikro immer rumgeben. Wenn Menschen gesprochen haben, die kein Mikro hatten, haben die, die online dabei waren, nichts davon gehört. Daher wäre für Hybrid-Sitzungen ein Raum-Mikrofon praktisch.

Wir beschließen einstimmig 120 € für ein Raum-Mikrofon.

2.2 Spülbürste und Spülmaschinensalz

Um hartnäckigen Schmutz abzubekommen, ist eine Spülbürste besser geeignet als ein Schwamm oder Lappen. Ein Beispiel sind Waffeleisen.

Unsere Spülmaschine braucht akut Spülmaschinensalz, aber offenbar haben wir keines da.

Wir beschließen einstimmig bis zu 10 € für Spülmaschinensalz und ein paar Spülbürsten.

2.3 Weihnachtsdeko

Der Wunsch nach Weihnachtsdeko kam Ende letzter Woche auf. Allerdings sind schon in einer Woche Weihnachtsferien. Wenn wir jetzt Deko beschließen, ist Weihnachten vorbei, bis sie da ist. Ein Beschluss ist hier nicht sinnvoll. Am besten beschließen wir das nächste Jahr im November.

2.4 Lan-Kabel mit Modem

Aus dem Protokoll vom 2.12.: "Wir sollten ein Lan-Kabel mit Modem holen. Dann können wir auch unser Telefon anschließen."

Wir verschieben den TOP auf die nächste Sitzung.

TOP 3: Raumordnung / Maskenpflicht

Es wurde darüber diskutiert, ob eine Maskenpflicht als Raumordnung des Fachschaftsraums eingeführt werden sollte. Argumente dafür waren unter anderem die Maskenpflicht in der gesamten Universität. Wir beschließen, Räte und Kooptierte als einen Haushalt aufzufassen. Damit besteht, wenn nur Räte und Kooptierte im Raum sind, nach Durchlüften des Raumes keine Maskenpflicht. Wenn Außenstehende den Raum betreten, soll für alle Anwesenden eine Maskenpflicht gelten, bis diese den Raum verlassen haben und der Raum wieder gelüftet wurde.

Es gab eine Gegenstimme, dazu eine Enthaltung und alle anderen (drei Räte) waren dafür.

TOP 4: nächster Sitzungstermin

Es wurde gedoodelt.

Wir belassen den Sitzungstermin auf Donnerstags um 9.00 Uhr.

In den Weihnachtsferien machen wir eine Sitzungen für organistatorische Dinge. Der Termin wird noch abgesprochen.

TOP n: Verschiedenes

Gedeon schlägt vor, einen Weihnachtspost auf Instagram für die Mathematik-Studierenden zu erstellen.

Gustav schließt die Sitzung um 11:11 Uhr.